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Conseil des Présidents de Comité  

du Badminton en OCCITANIE 

CPC N°4 
 

Dimanche 05 septembre 2021 – BALMA 

 
 

 

 

Présents :  

Ligue : Christophe FAULMANN (Président), Christian PRIVAT (VP Secteur développement), Roxane VENUTI 

(Responsable Projet), Nicolas GALTIER (CTN). 

Comité 12 : Xavier ARMENGAUD  

Comité 31 : Jérémie GRESSIER 

Comité 32/65 : Stéphanie FAUVEL 

Comité 81 : Elodie MOREAU 

Comité 82 : Eric GELIN 

En visio : 

Comité 09 : Jean-Luc AUVERT 

Comité 11 : Emmanuel PERETTI  

Comité 34 : Alain GILLE 

Ligue : François DURIER

  

Excusés : Comité 30, Comité 46, Comité 48, Comité 66. 
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Informations diverses 

1- Mouvement des personnels et élus. 

 Arrêt de Valérie COURTOIS salariée à Narbonne sur un poste de responsable administratif. 

En arrêt maladie depuis le 20 mars une rupture conventionnelle a été actée. Son contrat a 

pris fin le 31 juillet 2021. Son remplacement est prévu sut Balma sur un poste 50% 

administratif et 50% sportif. La personne recrutée se nomme Yannick GARNIER et son 

embauche est prévue fin septembre. 

 Fin de contrat au 31 juillet pour Louis DESPREZ sur le poste de communication. Il 

reviendrait parmi nous début novembre pour un CDD 9 de mois. 

 Démission d'Alain FABRE de ses fonctions de Vice-Président de la Vie Sportive et de 

Trésorier. Il reste membre du CA, Responsable de La Commission de Ligue des Officiels 

Techniques (CLOT), membre de la Commission Règlement et membre de la Commission 

Fédérations Affinitaires. 

 Nicolas GALTIER notre CTN Territorial voit ses missions passer à 100% au niveau national, 

au lieu de 50% auparavant. Il reste affecté à la DRAJES et devrait garder ses missions sur le 

suivi des clubs Avenir et l'organisation du DAI. En attendant une lettre de mission plus 

précise, il restera notre interlocuteur privilégié sur les équipements. 

 

2- Retours du développement Airbad dans les Comités.  

Tour de table des Comités sur les actions Airbad. 

09 : Projet sur Foix Plage en 2022. 

11 : Changement d'équipe au sein du Comité. Rien de lancé en 2021. En réflexion pour 2022. 

12 : Kit utilisé sur la base de Pont-de-Salars. Les badistes "salle" apprécient moins l'activité en 

extérieur. Certains clubs sont réfractaires au Airbad. 

Un projet d'équipement permanant sur la commune du Monastère sur du Basket extérieur. Le 

montage financier reste trop lourd avec 25% d'un financement ANS. Il faudrait une aide de 20 000€ 

pour que le projet voie le jour. Pas de financement du Conseil Départemental.  

Nicolas G. rappelle que pour ce type de projet, l'investissement des communes doit être moteur. 

31 : Pas dans les projets du Comité dans l'immédiat par manque de moyens humains et financiers. 

32/65 : Certains clubs réfractaires (idem Aveyron). Argelès-Gazost a acheté un kit car pas d'accès 

au gymnase pour cause de travaux. 

34 : Le Comité a loué 2 kits à la Ligue succès mitigé sur les lieux où le Airbad s'est déroulé. 

Nicolas G. rappelle que le Beach Volley a mis 30 ans pour arriver à son succès actuel. 

81 : Comité s'est doté de 2 kits Animation pour prêt auprès des clubs. Lavaur, et Lisle-sur-Tarn ont 

proposé des animations ponctuelles.  

82 : Action sur l'été sur la base de loisir de Saint-Nicolas. 

Discussion s'engage autour du public visé par le Airbad. Les licenciés ? Autres ? Il manque encore 

une stratégie bien définie par la fédération qui travaille dessus. 

 

3- Retours sur l'ANS 2021. 

Suite aux directives de la FFBaD, la ligue a relancé un accompagnement auprès des Comités et des 

clubs pour la constitution des dossiers ANS. Deux réunions "visio" vers les Comités et les clubs se 
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sont déroulées en avril 2021 pour préparer cet accompagnement. La Ligue a donné un avis sur les 

dossiers des Comités auprès de la cellule ANS de la Fédération. 

Nouveauté cette saison, la Ligue a créé une cellule régionale d'évaluation, composée d'élus de 

Ligue et de Comités, de techniciens et d'un référent national, afin d'évaluer les dossiers des clubs 

et de proposer un montant financier à la cellule fédérale.  

 

Tableau 1 - Répartition de l'enveloppe Occitanie : 

 2020 2021 2020 2021 2020 2021  

  Demandeurs Bénéficiaires Montants accordés  

Ligue 1 1 1 1          24 125,00 €        23 500,00 €  -2,59% 

Comités 10 7 8 6          18 946,00 €        13 168,00 €  -30,50% 

Clubs 15 18 12 13          24 364,00 €        46 948,00 €  92,70% 

Total 26 25 21 20     67 435,00 €    83 616,00 €   

Certains Comités ont reporté les actions de l'année 2020 sur 2021 et n'ont donc pas déposé de 

dossier cette année ; d'où la baisse du nombre de Comités demandeurs. 

Tableau 2 - Répartition des 18 clubs demandeurs par Comité. 

Nbre de clubs Comités 

5 clubs 31 et 34 

3 clubs 30 

2 clubs 11 

1 club 12 , 46 et 66 

0 club 09 , 32/65 , 48 , 81 et 82 

 

4- Point Schéma Régional des Equipements (SRE). 

Le document SRE a été transmis aux Comités et clubs de la région ainsi qu'à là la Direction 

Régionale (DRAJES) et au CROS pour ajout d'un édito. Ce document, une fois finalisé, a pour 

vocation d'être distribué à l'ensemble des institutions et collectivités territoriales porteuses de 

projets d'équipements. 

La Ligue a également rencontré l'Association Nationale des Directeurs et Intervenants 

d'Installations et des Services des Sports (ANDIISS) et l'Association Nationale Des Elus en charge 

du Sport (ANDES). 

L'ANDIISS : favorise les échanges entre tous les agents concernés par le sport territorial avec 

pour finalité l'amélioration du service public. 

L'ANDES : regroupe les élus en charge des sports et permet d’échanger et de capitaliser les 

expériences des politiques sportives des villes. Elle représente les intérêts des Collectivités 

locales auprès de l’Etat et du Mouvement sportif.  

Nécessité d'implanter un lobbying afin de faire connaître nos besoins et nos préconisations pour 

nos futurs équipements. 

NG : Cahier des charges pour le badminton au Conseil Régional n'est pas actualisé. Suite à 

différentes rencontres, il est acté que la hauteur des nouveaux équipements est de 9 m. Il faudra 

faire le même travail auprès des conseils départementaux et des communautés de communes 

(gestionnaires des gymnases pour les collèges). 



Ariège, Aude, Aveyron, Gard, Hte-Garonne, Gers/Htes-Pyrénées, Hérault, Lot, Lozère, Pyrénées-Orientales, Tarn, Tarn et Garonne 

4 
CR du CPC du 05 septembre 2021 

5- Echanges suites Covid et perspectives pour cette saison. 

Tour de table des Comités : 

Comités Baisse des licenciés Commentaires 

09 -47%  

11 -46% 

Le Comité a perdu beaucoup de licenciés (essentiellement dû au 

club de Narbonne où la municipalité n'a pas voulu ouvrir le 

gymnase de la saison. Le club est passé de 233 à 20 licenciés). 

12 -25%  

31 -27%  

32/65 -23% Pas trop de perte de licenciés. 

34 -34%  

81 -23%  

82 -28% 
La perte de licenciés est plus marquée sur les petits clubs et moins 

sur le club de Montauban (-18%) 
 

Comités Commentaires sur la reprise saison 21-22 

09 
Relance du comité avec deux représentants de chaque club au CA. Problématique de 

certains bénévoles réfractaires au Pass sanitaire. Relance des ICD prévue. 

11 
Belle dynamique des bénévoles sur les renouvellements dans les clubs. Pour l'instant peu 

de jeunes dans les clubs. Va relancer ses actions traditionnelles. 

12 

Repart sur la même dynamique et les actions menées avant Covid. Note une pénurie de 

Minibad. Départ vers d'autres disciplines extérieures sur les retours d'anciens licenciés 

contactés. Le contrôle du Pass sanitaire par les clubs n'est pas apprécié. 

31 

Démarrage des licenciés pas trop mal. Pas de crainte sur les compétiteurs et les jeunes. 

Inquiétude sur les loisirs. Les finances du Comité sont limites et vont amener l'annulation 

de certaines actions (notamment de coaching sur les TDJ). Le Comité va baisser son 

volume d'heures d'utilisation des salariés auprès du GE 31. 

32/65 
Va relancer ses activités traditionnelles avec un décalage de calendrier pour commencer 

plus tardivement. Manque de bénévoles pour gérer le Comité. 

34 

Nouveau club dans le Comité (St-Jean de Védas, sud de Montpellier) dont un collège avec 

une activité bad. Le club de Mèze est en souffrance par manque de bénévoles depuis le 

départ de son président. Le Comité cherche à développer son GE, avec un salarié en 

formation DEJEPS sur Voiron (69). Doit redéfinir les missions du salarié face à la multitude 

d'actions et projets à mener. 

81 

Relance des actions en place. Le confinement a occasionné une perte de bénévoles au CA 

depuis la dernière AG, dont le trésorier adjoint. Comme pour l'Aveyron, problématique 

liée au contrôle du Pass sanitaire pour les clubs. 

82 

Arrêt du salarié du GE pour reconversion professionnelle. Un nouveau salarié Alexandre 

FORESTIER débute en septembre. Il entre en formation Préfo DE de la fédération. 

Pour la reprise, beaucoup d'anciens licenciés ne souhaitent pas se faire vacciner. Conflit 

entre deux clubs de la même commune (Verdun sur Garonne), dont un en MJC fait des 

cotisations loisirs moins chères. 
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6- Projet Emploi régional (étude du CRGE). 

La Ligue souhaite lancer une stratégie de développement de l'emploi sur le territoire sur 

l'olympiade. Une des possibilités serait de créer un Groupement d'Employeurs géré par la Ligue 

avec des emplois mutualisés sur des bassins de pratique. Les structures prioritaires seraient les 

Comités et quelques clubs. Une étude de faisabilité sera lancée cette saison par le Comité Régional 

des Groupements d'Employeurs (CRGE). A ce titre les Comités seront sollicités sur le dernier 

trimestre 2021 par une enquête liée à cette étude. 

 

7- Formation fédérale encadrants et officiels techniques.   

Encadrants 

Point d'information sur les formations fédérales lancées depuis la saison 2019 2020. 

Suite aux périodes de confinement, les cursus de formation ont été particulièrement perturbés. 

Voici un récapitulatif des cessions en cours. 

 

Date entrée 

en 

formation 

Commentaires 
Juin 

21 

Oct et 

Déc 21 

Janv 

22 

Fév et 

Avril 22 

Juin et 

Sept 22 

Nov 

22 

2019 - 2020 
Arrêt en mars 2020 à la fin 

du premier cursus (AB1) 

 
AB2J 

Certif 

AB2J 

   

2020 - 2021 
Les 13 stagiaires du MODEF 

rattrapent le cursus 21/22 
MODEF   

AB1 AB2J 
Certif 

AB2J 
2021 - 2022 

Début de la formation en 

janvier 2022 

  
MODEF 

 

Officiels Techniques 

Formations et Examens saison 2021/22  

Arbitrage : 

Formation Arbitre Ligue Accrédité : prévue sur le 1er trimestre 2022. 

Formation Arbitre Ligue Certifié : un sondage auprès des Arbitres Ligues Accrédités sera mené 

courant octobre pour voir s’il y a de la demande pour une formation Arbitre Ligue Certifié. Si OUI, 

une formation sera menée durant le 1er semestre 2022. 

Examen Arbitre Ligue Accrédité (report de la saison 20/21) : prévu sur le 1er semestre 2022. 

 

Juge-Arbitrage : 

Formations JA Ligue Accrédité : les Comités Départementaux doivent faire remonter leurs besoins 

à la CLOT afin de déterminer si une ou plusieurs formations doivent être effectuées en Central (ex : 

Narbonne/Carcassonne) ou délocalisées sur plusieurs sites (selon le nombre et la localisation des 

candidats).  

Formations JA Ligue Certifié : Un sondage auprès des Juge Arbitres Ligues Accrédités sera mené 

courant octobre pour voir s’il y a de la demande pour une formation Juge-Arbitre Ligue Certifié. Si 

OUI une formation sera menée durant le 1er semestre 2022. 

Examens JA Ligue Accrédité : prévu sur le Tournoi de Narbonne le 2 octobre 2021 et sur le tournoi 

de St-Orens le 30 octobre 2021. 
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Juge-de-Ligne : 

Une réflexion est en cours pour définir une politique Juge-de-Ligne durable au sein de la Ligue. 

Cette politique ne peut être menée qu’en concertation avec les Clubs qui sont en ICN (ABIL, Sète, 

Volant Salanquais, Blagnac, TOAC, Ramonville, VCT) car compte tenu de l’absence de contraintes 

fédérales peu de compétitions accueillent des Juges de Lignes. 

Un rapprochement a été fait auprès du Club d’Aix-en-Provence (Top12) qui a accepté que des JdL 

Gardois/Héraultais aillent sur les rencontres de Top12 pour officier. 

Un rapprochement identique sera fait à l’occasion de la J1 auprès du Club de Fos-sur-Mer (Top12) 

 

Projet Territorial 2021 2025 : création de clubs.  
Présentation par Roxane VENUTI du projet territorial de création de clubs que lancera la Ligue sur 

l'ensemble de son territoire sur cette Olympiade (voir doc joint). 

Ce projet sera adapté à la diversité des Comités et passera par des rencontres en amont afin de 

lier les attentes de la ligue et de chacun des comités sur ce sujet. Le timing, les moyens et les 

actions à mettre en place seront adaptés à chaque comité départemental.    

09 : Interrogations sur le discours à apporter aux clubs non affiliés afin de les convaincre de 

s’affilier. 5 clubs non affiliés déjà connus. Existence aussi de clubs affiliés aux foyers ruraux.  

Le comité pourrait être à s’investir si tous les élus sont convaincus pour jouer le jeu.  

11 : Ok pour adhérer à cette stratégie, à discuter avec la nouvelle équipe. Connaissance déjà de 

plusieurs clubs non affiliés.   

12 : Le projet territorial est en ligne avec leur projet départemental, les zones blanches ont déjà 

été définies au comité.  

31 : Est-ce que les clubs existants mais non affiliés rentrent dans la stratégie régionale ?  

RV : C’est possible, la stratégie sera adaptée et définie en fonction des particularités 

départementales. 

Le comité a des besoins en communication sur ce sujet. Le comité à des heures de développement 

pour ses salariés. Ces heures ne seront pas diminuées en 21-22.   

34 : Comité très intéressé par ce projet. Un alternant a été embauché pour traiter le sujet du 

maillage territorial. Le comité 34 pourrait être le comité pilote de ce projet territorial.  

81 : Le département est déjà engagé sur une volonté d'aider les petits clubs existants et 

récemment affiliés.  

Difficulté pour aller sur nouveau projet dans l'immédiat. RV : pas de souci, le projet ne pourra pas 

se lancer dans tous les Comités au même moment. Chacun à son rythme. 

82 : Il est envisageable d’affecter des heures de développement au nouveau salarié du GE pour le 

comité. 

 

Coupe Interdépartementale : Réflexions sur un nouveau format de 

compétition.  
La Ligue souhaite relancer la Coupe Interdépartementale en proposant une formule plus 

dynamique et moins contraignante. Avant de lancer ces travaux, des échanges ont lieu pour définir 

certains critères : 
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Nombre de w-e de compétition : un seul w-e pour limiter les coûts et avoir l'ensemble des équipes 

sur le même lieu. Souhaite favoriser l'ambiance et la plus grande variété d'adversaires pour chaque 

Comité.  

Catégories d'âge : Cœur de cible serait benjamins et minimes. En fonction des formules de 

compétition et du nombre de matchs, les cadets pourraient entrer dans la compétition. Poussins 

et poussines à voir en fonction du nombre de licenciés dans les départements. Possibilité 

d'inscription en benjamin. 

Formule de compétition : Favorable à un système type "relais" comme le badminton par équipe 

aux Jeux Olympiques de la Jeunesse. Le premier match s'arrête dès qu'un joueur arrive à 21pts, 

puis le score continu avec le deuxième match qui s'arrête au premier joueur arrivé à 42pts, et ainsi 

de suite.  

Ce système permettrait de réduire les temps de jeux et de favoriser le nombre de rencontres entre 

les départements. Il faudra voir l'adaptation de ce décompte de points avec Poona, afin de pouvoir 

prendre en compte les résultats des joueurs pour le CPPH. 

 

 

François DURIER, Roxane VENUTI 


